

令和4年度

神楽公民館地域フォーラム開催結果

公民館地域フォーラムとは？

地域や利用者の皆様に、公民館の事業や運営などへの理解を深めていただくこと、そして皆様の意向を公民館運営に生かすため、自由に話し合い、共に考える集まりです。

<概要>

日時 令和4年12月8日（木）13時30分～15時00分
場所 神楽公民館 講座室
参加者 6人（公民館利用者）
進行 神楽公民館長

<フォーラムの進め方>

～第1部 公民館からの説明～

公民館の組織、利用状況、事業実績と計画、登録団体数、前年度と比較した利用者数、利用者アンケート結果などについて説明し、ご意見、ご質問を受けました。また、生涯学習活動団体が日頃の学習成果を地域などへ還元する「公民館クラブ事業」について、説明しました。



～第2部 意見交換～

「公民館事業と地域課題等について」意見交換しました。

<ご意見等>

○施設利用面について

・概ね既設は快適に使用させていただいているが、女子トイレが混むことがあり洋式も少なく困ることや、エアコンの部屋が少ないこと、窓ガラス内フィルムが破れていること等、他の利用者からも声を聞いているので、検討してほしい。

・階段を昇るとき、「おはようございます」と職員が声かけをしてくれ、心が温かい気持ちになる。

○公民館の事業等について

・地域課題として、人口減少と高齢化のため、例えば町内会役員の担い手不足、空家で防犯面の課題等もあり将来が心配である。

・行政主導で高齢者の地域お助け隊等はあるが、予算等の関係で長期実施は困難と思われるので、地域内の自治活動等では有志が集まり、自分たちにできることで活動したいと思うが、個人情報の取り扱いの課題やコロナ等の壁もあり、厳しい面がある。

・孤独の予防とコミュニティ活性化のために認知症カフェ、いきいき体操ができる場所等の橋渡し、ラジオ体操、ウォーキング等を媒体に会話でお互いの生活状況を確認する機会にもなるので、公民館はこのような課題解決のための講座やしかけをしていただくと助かる。

・高齢者の除雪問題で、市内高校のスポーツ部でワンコインで出来る除雪活動をしている高校があり、高齢者と若者のふれあいの機会にもなり、良い活動だと思うので、地域住民も参画できるような工夫があればと思う。

・三浦綾子記念館と見本林があるので、もっとアピールできる取り組みがあればと思う。

・旭川の文化、歴史に関する講座を増やしてほしい。

・中央と地方の役割、民主的とはどういうこと、国際社会と日本、IT・インターネットの利便性と欠陥、コロナ禍におけるコミュニティ等の社会問題をテーマにサロン等で雑談ができる場があれば、話し合ってお互いを理解していくことに繋がると思う。

貴重なご意見、ご提言をいただき、誠にありがとうございました。

皆様のご意見につきましては、神楽公民館の運営や事業活動に反映させるよう努めてまいります。

今後とも、神楽公民館運営に、ご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。